
ビオラ・ダ・ガンバって知ってます？

知らないですよね ( 笑 ´ ∀｀ )

高沢　　彰（精神科医）　
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　７月９日週報巻頭言の松浦会員の三味線の
お話に触発されて、もう40年近く弾いてい
る楽器のことを書きます。
　時々「ご趣味は？」と聞かれることがある
のですが、「はあ、楽器をちょっとやってま
して」と答えますと、「え、どんな楽器です
か？」と必ずご質問いただきます。実はこれ
がお答えするのが難しい質問なのです。私が
やっている楽器は弦楽器なのですが、ギター
だったり、ちょっと変わったところで、コン
トラバスだったら話が早いのですが、実は今
では超マイナーな楽器なのです。何でコント
ラバス？と思った方は、鋭い！実はコントラ
バスは私が弾いている楽器一族で唯一現代ま
で生き残っている楽器です。現在使われてい
る楽器、たとえばバイオリン族の楽器（バイ
オリン、ビオラ、チェロ）とは全く係累の違
う一族です。
　私が弾いている楽器、ビオラ・ダ・ガンバ
ですが、バロック時代まではたいへん流行っ
た楽器で、大きさとしてはバイオリン族と

同じように色々なサイズがあります。主に
バロック時代に使われたのはバスのサイズ、
チェロと同じ音域になります。当時はチェロ
以上に人気のあった楽器です。さて、ガンバ
という言葉どこかで聞いたことありません
か？そう、ガンバ大阪です。ガンバはイタリ
ア語で脚のこと。脚で挟んで弾くビオラとい
う意味です。要するに、大小にかかわらず、
チェロのように縦にして、足で挟んで弾く楽
器なのです。想像しにくいですよね？しかも、
弦が６～７本あって、マニアックになります
が、バイオリン族の５度調弦に対して、ギター
族と共通の４度調弦に１か所３度がはさまっ
ている、という調弦です。特に、17世紀か
ら18世紀にかけて、フランスやドイツ、英
国を中心にソロの曲などが沢山作られ、太陽
王ルイ14世やルイ15世も宮廷でその音楽を
毎日のように聴いていました。J. S. バッハ
もソロソナタ３曲を残しています。ご興味が
おありでしたら、お問い合わせ下さい。お待
ちしています。
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◇ 会員増強委員会

後藤　直樹 委員長

　委員会は、「会員の加入と

維持に関する包括的な計画を

立て、実施する」ことが任務

です。

　まず会員数 130 名を目指

します。新会員の加入促進も

もちろん、転勤のため退会された会員の後任の

方の入会を確実に進めるとともに、ダイバーシ

ティ推進のために女性会員の入会促進をしま

す。そして何よりも会員の満足度向上が大切と

考えます。会員にとってこのクラブが、楽しい

会であるか、活動に社会的な意義があるか、ま

た、自己の成長につながるかが大切です。クラ

ブの魅力がうまく伝わらないと、仕事が忙しい

のにお金と時間がかかる、所詮道楽ではないか

と短絡的に受け止められてしまう恐れがありま

す。それでも、クラブに入る価値があります。

それは素晴らしい人との出会いであり、友情で

す。そして素敵な仲間たちとともにする活動や

体験です。素晴らしいたくさんの人たちと友人

になる、それを自力で一から作り上げることは

絶対に無理です。このようにクラブには素晴ら

しい価値があります。新会員を勧誘する際には、

勧誘する者が自分の体験としてクラブの魅力を

語れることはとても大切です。

　私も、水戸ＲＣに入会しなければ、このよう

な素晴らしい仲間と出会うことはできませんで

した。お金で買えない、素晴らしい仲間との友

情、仲間たちとともにする体験を多くの人にも

分かち合いたいと思います。この人はロータリ

アンとしてふさわしい、そんな人がいたら、ぜ

ひお誘いください。会員増強は皆さんがクラブ

を楽しみ、それを語ることから始まります。ど

うぞ１年間、会員増強にご協力をお願いします。

◇ サポート委員会

中庭　　忠 委員長

　サポート委員会は入会３年未満の会員がクラ

ブに馴染み、退会を防止するための委員会です。

　今年度は、櫻場会長の方針のもと、入会３年

未満の会員の皆さんがよりク

ラブライフをエンジョイでき

るための施策を下記の通り３

つ実施していきます。

　１つ目は、新会員オリエン

テーションに参加して、一早

くクラブに馴染んでもらえるようサポートして

いきます。

２つ目は、親睦活動委員会や出席委員会と連携

して、他クラブへのメークアップ体験活動を企

画いたします。メークアップは一度経験すれば

次からは行きやすくなると思います。出席率の

向上にも繋がりますので、是非参加していただ

ければと思います。

　３つ目はロータリーライフの理解と共に、会

員間の親睦を図るため、例年実施しているロー

タリーを楽しむ会を開催いたします。内容につ

きましては現在検討中ですが、会員の皆さんの

個性や特技を活かせるような楽しむ会を企画し

ていきたいと思います。

　また、まずは入会３年未満の会員の皆さんと

懇親を図るため、９月 13 日に千波湖親水デッ

キで開催されます川床にて懇親会を行います。

　以上３点が今年度の活動予定となります。１

年間会員の皆さんに寄り添って活動していきま

すので、どうぞよろしくお願いいたします。

◇ 親睦活動委員会

大関竜太郎 委員長

　本年、親睦活動委員会では、

コロナ前にあった親睦旅行や

家庭集会等既存の親睦の機会

を活発化するとともに、例会

以外に趣味の会や他クラブへ

のメークアップなどを活用し

た多角的な親睦の機会を創出していきたいと考

えます。親睦の機会を深め、ロータリーの本質

を学ぶことこそが会員同士が人となりを知り、

真の友情を築くことに繋がると考えます。８月

納涼家族会、１月新年家族会、親睦旅行等、会

員同士が議論や親睦を深める機会を多く創出す

ることで、会員一人一人がクラブライフを今以
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上にエンジョイし、より魅力あふれる組織へと

昇華していくと考えます。新しい親睦の形とし

て、多角的な楽しみをきっかけに、会員増強や

学びの機会にもつながる要の事業と捉え委員会

一同、より多くの会員にロータリー活動を楽し

んでもらえる事業を１年間進めて参りたいと考

えております。

◇ 国際奉仕委員長

工藤　勝則 委員長

　ロータリークラブにおける

国際奉仕は、国際間の理解、

親善、平和を推進するために

会員が行う全ての活動を意味

します。これらの活動は、書

物を読むことや通信、更には

他国の人を助けることを目的とするクラブの活

動を通じて、他国の人々とその文化や慣習、功

績、願い、問題に対する認識を培うことによっ

て行われます、とあります。

　水戸ＲＣとしても 10 年以上にわたりベトナ

ム貧困地域に向けてエースコックベトナムやＷ

ＷＳ、米山学友会等多くの現地のボランティア

団体と連携した国際奉仕活動を実施してきま

した。

　今年度のベトナムでの国際奉仕は、秋の中秋

祭における子供たちへの物資の支援、学校環境

などの教育および何らかのインフラ設備に関す

る資金援助が大きく占めると思われます。今後、

現地との協議により事業の決定をしていきます

ので随時報告させていただきます。ベトナムは

著しい経済成長にもかかわらず、都市部と農村

部の間で経済格差が広がっています。都市部で

は中産階級が成長していますが、農村部では多

くの人々が貧困に直面している状態で全体的に

見て貧困率が５％であるのに対し、少数民族の

間ではその貧困率が 27％と、顕著な差が存在

しています。この差は特にベトナム北部の山間

部で明らかで、地域によっては約半数の家庭が

貧困状態にあると報告されています。すべての

地域へ支援は出来ませんが現地ボランティア団

体とのネットワークを生かした継続的な支援を

実施したいと考えています。

◇ ゲスト紹介・米山奨学金授与

米山奨学生　麦笠素さん

◇ 会長の時間

櫻場会長

　先週は水戸黄門まつりがあり、お疲れの方も

いらっしゃると思います。私も水戸証券さんの第

64回水戸黄門まつりを楽しむ会に参加させて

いただき広いお休み処で、料理や飲み物も本当

に豊富でありがとうございました。石川会員大

変お世話になりました。

　また、本日の理事会では、４名の新会員候

補者審議があり、９月には125名になる予定で

す。新会員と楽しく進めていきたいと思います

のでよろしくお願いします。

◇ 出席報告

沼田（邦）委員

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

120名 82名 38名 71.93%

前週訂正出席率　77.39％

◇ 会員メークアップ

7/29　水戸さくらＲＣ

　　　　髙原　　裕、林　正太郎、大月　章子

8/1　  水戸好文ＲＣ

　　　　髙原　　裕、林　正太郎、篠田　吉孝

8/4　  地区危機管理委員会　篠﨑　和則

8/5　  水戸さくらＲＣ 　　

　　　　髙原　　裕、林　正太郎、大月　章子

◇ にこにこＢＯＸ

� 山西委員長

中庭（忠）会員……本日、卓話よろしくお願いい

　たします。



週報担当　荒川　繁美�委員長

二川会員……茨城県医療機器販売業協会会長に

　就任致しました。よろしくお願い致します。

黒田会員……復活しました。

篠田会員……広島の被爆から79年。世界の平

　和を祈ります。

中村会員……猛暑続きますが、皆様体調に注意

　しましょう！

川上会員……厳しい暑さが続きます。もうひと

　頑張り乗り切りましょう。

福加会員……いつもお世話様です。暑い日々が

　続きます。ご自愛下さい。

平木会員……暑さ厳しいですが、皆様ご自愛く

　ださい。

細井会員……本日司会です。よろしくお願い致

　します。

八文字会員・片岡会員・川﨑会員・安（隆）会

員・横山会員……誕生祝ありがとうございます。

高沢会員・清水会員・増山会員……妻の誕生祝

　ありがとうございます。

神尾（圭）会員……家内の誕生日プレゼントあり

　がとうございました。

海野会員……妻の誕生月です。ありがとうござ

　います。

本日の合計 19件 105,000円

◇ 財団ＢＯＸ

内藤　　学会員……財団の友献金

（第７回）＄100　15,400円（累計　＄4,700）

川﨑　隆一会員……財団の友献金（ポリオプラス）

（第６回）＄100　15,400円（累計　＄1,600）

この計 ２件 30,800円

◇ 米山ＢＯＸ

荻原　　武会員……米山功労者献金

（第６回） 　　10,000円（累計　460,000円）

岡﨑恵一郎会員……米山功労者献金

（第２・３回）　20,000円（累計　430,000円）

照沼　重輝会員……米山功労者献金

（第７回） 　　10,000円（累計　270,000円）

谷川　好一会員……米山功労者献金

（第７回） 　　10,000円（累計　270,000円）

高尾　哲也会員……米山功労者献金

（第10回） 　　10,000円（累計　200,000円）

岸本　秀晴会員……米山功労者献金

（第５回）　　 10,000円（累計　150,000円）

細井　伸二会員……準米山功労者献金

（第８回)　　　 10,000円（累計　 80,000円）

石島　隆弘会員……準米山功労者献金

（第５・６回）　 20,000円（累計　 60,000円）

この計 ８件 100,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．８月のロータリーレートは、1ドル154円

　となりました。

２．本日、年会費上期分の請求書を配布いたし

　ましたのでお振込みお願いいたします。

◇ ８月定例理事会報告

と　き　８月６日㈫　11：30

　　　　　於　ホテルテラス ザ ガーデン水戸

議　題　１）新会員候補者審議について

　　　　２）新会員候補者所属委員会について

　　　　３）2024～2025年度会員名簿記載

　　　　　　シートについて

　　　　４）創立70周年記念奨学金について

　　　　５）８月・９月例会プログラムについて

例　会　予　告

８月２７日（火）
卓話「ロータリーの事始め」
　第2640地区パストガバナー

樫畑　尚直�氏（和歌山ＲＣ）

９月　３日（火）
卓話「今年度の挿絵について」

横須賀満夫�会員

９月１０日（火）
卓話「ローターアクト活動報告」
　　　水戸ローターアクトクラブ

会長　青木　秀磨�さん


